

10月定例教育委員会会議録

- 1 開催日時 令和3年10月20日(水)14時58分～16時02分
- 2 開催場所 武雄市役所 4階会議室
- 3 出席者名 教育長：松尾教育長
教育委員：大庭教育長職務代理者、松尾教育長、馬場委員、牟田委員、田中委員、大渡委員、山口委員、岡本委員、井手委員
事務局：秋月こども教育部長、諸岡こども教育部理事、木村教育総務課長、古田こども未来課長、野田こども未来課参事、古川学校教育課長、百合学校教育課参事、井手新たな学校づくり推進室長、徳永新たな学校づくり教育監、野口生涯学習課長、山北文化課長、溝上図書館・歴史資料館長、八坂教育総務課長代理
- 4 傍聴者数 なし
- 5 報道関係者 なし
- 6 議事録署名人の指名 【山口委員を指名】
- 7 前回会議録の承認 令和3年9月定例教育委員会会議録
- 8 (1)教育長の報告
 - 1 はじめに
 - ・新型コロナウイルス感染症関係
 - ・2学期がスタート
 - ・秋の運動会、体育大会(5校済)も天候にめぐまれ順調に実施、修学旅行(2校済)
 - ・杵武地区中体連駅伝(10/1)：女子 1位 武雄中 2位 川登中 3位 山内中
男子 1位 武雄中 の4チームは県大会へ(11/5)
※今年度の九州大会は、佐賀県で開催(佐賀空港付近)
 - ・昨日から学校訪問再開 10/19 川登中(事) 10/21 北方中 10/29 北方小(事)
 - 2 「令和3年8月11日からの大雨による災害」の状況 ※()内は令和元年8月豪雨
 - ・降雨期間 9日間(3日間) ・降雨量 1,256mm(481mm)
 - ・1時間最大雨量 78mm(101mm) ・排水ポンプ停止回数・時間 3回8時間50分
 - ・人的被害 報告なし(3人) (1回3時間10分)
 - ・住家等被害 床上浸水1,183件(1,025) 床下浸水579件(511) 計1,762件(1,536)
 - ・避難所状況 9月24日に全て閉鎖(10月1日) ・述べ避難者数 897名(624名)
 - ・罹災証明書申請件数 1,749件(1,712件) ・通行止め 90箇所(63箇所)

- ・ボランティア参加人数 1,443人(5,612人) ・※10/4に災害対策本部解散

3 その他

- ・ハブ都市武雄PRポスターコンクール入賞作品の展示(10/13～ 武雄温泉駅)
- ・山内東小から募金、ぞうきん、手作りマスクの寄附(10/14)
- ・武雄法人会から中学校5校に「非接触式検知器 サーモマネージャー」の寄贈(10/15)
- ・武雄市図書館・歴史資料館企画展「山口尚芳展」を全小学校6年生が参観(10/25～)
- ・武雄市表彰式、武雄市教育委員会表彰式(11/3～ 10:00 文化会館小ホール)
- ・北方公民館リニューアル記念イベント(11/16 15:00～ 舞台発表、内覧会、イルミ点灯)

(2) こども教育部長の報告

9 議 事【公開】

(1) 提出議案

第24号議案 武雄市子ども・子育て支援事業費補助金交付要綱の一部を改正する要綱

第25号議案 武雄市学校薬剤師の委嘱について

(2) 報告事項

- ①図書館の選書について
- ②各課等からの行事報告

10 議 事【非公開】

(1) 報告事項

- ①寄附採納について

11 次回開催日程について

【令和3年11月17日(水) 15時～武雄市役所4階会議室】

12 閉会

午後2時 58 分 開会

○教育長職務代理者

それでは、開会に行きたいと思えます。

秋の紅葉までは、まだ、ちょっと時間がかかりそうですけれども、確実に冬が近づいているような秋の深まりを感じているこの頃です。皆さん、体調はよろしかったでしょうか。

それでは、10月の定例教育委員会を始めさせていただきます。よろしくお願いいたします。

2番目の議事録署名人の指名につきましては、今回、山口委員さんになっておりますので、よろしくお願いいたします。

教育長さんより非公開の議決について。

○教育長

今日は傍聴の方はいらっしゃらないということでございますので、レジユメの裏のページを御覧ください。非公開事案ということで、報告事項、寄附採納についてを上げております。これはちょっと、現時点では公にできないものということで、非公開にさせていただきたいと思えます。非公開にすることに賛成の委員さん方は挙手をお願いします〔賛成者挙手〕。

ありがとうございます。そしたら、レジユメにありますように、報告事項については非公開ということで進めていきたいと思っています。

○教育長職務代理者

ありがとうございます。

それでは、前回の9月定例教育委員会の会議録を御覧になりまして、何か修正等ありましたら、委員さん方挙手の上お願いいたします。

○教育長職務代理者

ないようでしたら、会議録についてはこれで進めてまいりたいと思えます。

続きまして、4番、まずは教育長さんの報告を受けたいと思えます。よろしくお願いいたします。

○教育長

では、改めましてこんにちは。私のほうから、今日はそう多くはありませんけれども、報告をさせていただきたいと思えます。

新型コロナウイルス関係、かなり落ちついてまいりました。武雄の感染確認もかなりの期間あっておりませんが、昨日、佐賀のほうで4件でしたかね。それぐらいで、福岡も東京もかなり減ってきておりますが、ちょっと12月ぐらいの第6波ということも言われておりますので、油断せずに感染予防対策を続けていかななくてはならないと思っています。

そういう中で、先週2学期がスタートをしております。いよいよ、今年も後半に入ってきて

たということになります。そういう中で、秋の運動会、体育大会が既に5校終わったところ
です。天候に恵まれと書いていますけれども、この前の日曜日4校ありましたけれども、開
会式ごろは非常に寒かったんですが、子どもたちは元気に体育大会に臨んでおりました。

そして、修学旅行は2校、今のところ済んでおります。武雄北中学校と山内中学校という
ことで、昨日は山内中学校が帰って来ました。今日のテレビを見ていたら阿蘇山で噴火とい
うことを言っていましたので、山内中に確認したら、熊本城には行ったけれども、阿蘇に行
く予定はなかったということでした。この後、阿蘇を予定している学校は残りの3校にはあ
りません。

10月1日に地区の駅伝がございまして、女子は武雄市が3位まで独占ということで3校
が県大会に出場します。男子は1位が武雄中ということで、1位のみになりました。県大会
は11月5日に福富であります。今年度は、九州大会が佐賀県で開催されるということで、
佐賀空港辺りで開催予定ということで聞いています。

昨日から後半の学校訪問が始まりまして、昨日は井手委員さんに参加いただきました。川
登中学校、(事)と書いているのは教育事務所訪問と兼ねてということです。明日が北方中学
校、市教委単独訪問、そして、29日が北方小学校の教育事務所訪問ということです。

令和3年8月11日からの大雨ということで、もう2か月を過ぎましたけれども、2年前
の水害との数字の比較的なものが出ました。ただ、今回の数字はまだ確定というわけじゃな
くて、ある程度、一定期間してから確定ということで、括弧書きが2年前ですけれども、
やっぱり降る雨の量が3倍近くといたしますか、そういうことで、今回の水害が大きかった。
逆に1時間の最大雨量は今回は78ミリで、前回は101ミリということで、前回は集中して
降った。ただ、浸水が大きかったのは排水ポンプの停止回数というのが、今度は8時間止
まってしまったため浸水が大きくなったということでございます。人的被害がなかったとい
うことが一番幸いだったと思います。

そういったことで、2年前と比較してもかなり今回の災害が大きかったと思いますが、1
点、ちょっと比較した数字が違うのがありまして、延べ避難者数というのが下から3行目の
右側にありまして、897名と624名ということです。かなり差があるようではございますが、こ
れは比較の数がちょっと違いまして、897名は指定避難所という公民館を中心に決められた
避難所がありますが、そこに避難した人と自治公民館等の自主避難所に避難された方両方合
わせたものが897名です。2年前は624名というのは、これは指定避難所に避難された方々
だけをした数字ですので、これを自主避難所辺りまですると、1,057名ということになって、
避難者の数は2年前がかなり多かったことになります。

やはり、ボランティア参加者がコロナの影響で前回よりもかなり少なくなったようです。
市の対策本部も10月、今月の頭に解散をしております。

その他ということですが、前回お話ししておりましたハブ都市武雄PRポスターコンクー

ルの入賞作品の展示を武雄温泉駅のみどりの窓口辺りの窓にしております。スペースの関係で低・中・高、中学生というふうに、学年を区切って一定期間ずつしていく予定です。

山内東小学校から、募金あるいは手作り雑巾あるいはマスクの寄贈がありました。一応、これはどこかの学校にということではなくて、武雄市のほうにということでしたので、副市長さんに受領をしていただいたところです。

武雄法人会から市内中学校5校に非接触型の検知器、サーモマネージャーというのを5台寄贈していただきました。武雄市内の中学校だけではなくて、武雄法人会というのは税務署と関わりがありまして、この辺の3市4町、武雄、鹿島、嬉野、白石、江北、大町、太良の中学校に1台ずつ、プラス青陵中、そういった辺りに寄附をされて、一番最初に武雄に来ていただいたということになっています。

もう歴史資料館の企画展が始まっておりますが、これの企画展については、小学生も地元の歴史について勉強するということで、全ての小学校6年生に学校の都合のいいときに行ってもらおうということで、10月25日に朝日小学校の6年生が行くことになっています。それから10月、11月にかけて、全ての小学校6年生が参観することになっています。こういった機会に武雄の歴史を勉強してもらおうということで進めております。

そして、例年のごとく11月3日に武雄市・武雄市教育委員会の表彰式を予定しております。小ホールで行う予定ですので、どうぞ案内が来るかと思いますが、よろしくお願ひしたいと思ひます。

北方公民館がリニューアルいたしまして、ほぼ完成をいたしました。11月6日にイベントを実施して、11月6日は土曜日でございますけれども、3時から舞台発表、4時から内覧会、5時からイルミネーションの点灯式ということで実施予定です。

以上です。

○教育長職務代理者

ありがとうございます。まずは、教育長さんの報告に対して何か質問等ございましたら委員さん方お願いします〔「なし」と声あり〕。

ないようですので、続きまして、こども教育部長さんの報告をお願いいたします。

○こども教育部長

それでは、私のほうから前回の9月定例の教育委員会の中は9月の議会の開会中ではございましたけれども、予算の審議等は可決され、一般質問があつていない状態ではございました。ということで、今回一般質問の内容等について、ちょっと整理をさせていただいて、御報告させていただきたいと思ひます。

その前にまず、議案関係については予算議案については、通常の補正予算の第6回と、それから災害関係の予算ということで、第7回の2つ分については可決をされております。あと、令和2年度の一般会計の決算認定の議案が提案されておりました、11月に審査が行わ

れるということになっております。

一般質問については9月29日から10月1日の3日間、こども教育部関係で4人の議員さんが質問をされております。

まず、1つ目が障がい者との共生社会ということで、ここについては、まず、教育長の共生社会についての思いを尋ねられております。その中で、教育長からは共生社会の実現はSDGsの目標に通じるものがあり、学校教育において、大切に大事にしていかなければならない内容だと認識していると。それで、学校ではインクルーシブ教育を推進しており、共生社会の形成に向けた教育の実践が、これからも大切であると考えていることを答弁されております。

それから、2点目に保育行政についてでございます。

まず、保育行政で第1希望の園に行けない子どもの数、それと、地域要件、保育園についてはそれぞれの地域にございますけれども、その要件がどういうふうに入っているのかという問いがっております。

まず、第1希望の園に行けない子どもは、令和3年度の入所においては46人。それから、地域要件については、まず、選考基準について市の条例で定められておりますので、これに準じて選考を行っており、選考基準に地域要件は入っておりませんという答弁をしております。

その後、議員のほうから園は地域に根ざしているの、入所の選考基準に地域要件を入れてもらいたいという質問がっております。これについては、基本的には条例で定められた選考基準で入所の決定を行いますが、選考過程において同点となった場合については、園が地元で根ざしていることも踏まえて地域要件を勘案して柔軟に利用者の利用調整を行ってきたいという答弁をいたしております。

それから、3点目、六角川流域の内水氾濫対策についてということで、これは橘地区で指定避難所の公民館の浸水により、近くの避難所となった集会所に避難をされておりますので、そのところの施設整備についての質問等がっております。

それで、この施設整備については、自治公民館建設費等補助金制度があるということで、その分の説明と今後、自治公民館及び集会所の状況については改めて実態の把握に努めたいということで答弁をしております。

それと、市長からは橘公民館の浸水を受けて、橘町における安全な避難場所について橘町の皆さんと改めて話し合っ対策を考えていきたいという答弁をされております。

それから、4点目ですけれども、朝日小学校周辺の通学路について、特に小学校周辺の歩道整備に関するものが質問されております。これについては、学校や地域からの聞き取りを行って、交通状況、歩道の確保、見通しなど、安全点検の結果を踏まえて、また、関係機関による現地確認等を行って、危険度や緊急性について判断していきたいということで、歩道

の整備についての考え方を答弁しております。

また、今後のことについて朝日公民館が来年の4月に新しく開設されるということで、今後、今ある公民館の移転後の土地の利用等についても質問がありましたけれども、これについては、現段階では判断をまだしていないという答弁をしております。

以上が一般質問等の答弁の内容でございます。

○教育長職務代理者

ありがとうございます。

ちょっと遅れての29日から3日間の一般質問等の内容等も御説明いただきました。このことについて変わるわけではないですが、何か教育長さんなりにお聞きしたいような件がありましたら、委員さん方どうぞ。A委員さん。

○A委員

一般質問の保育行政について、②入所において選考基準に地域要件は入っているのかということで、入っていないということでしたが、それは何も入っていないのか、どういう要件として入っていないのか教えてください。

○教育長職務代理者

こども未来課長。

○こども未来課長

地域要件とおっしゃった分が町内とかの方を優先的に入れるというような要件があるかというところのお尋ねでしたので、そういった要件は選考基準に入っていないということでお答えをしております。

以上です。

○教育長職務代理者

ほかに委員さん方よろしいですか〔「なし」と声あり〕。

ないようですので、先に進みます。

5番目、議事【公開】ということで提出議案が今日改めて1つ増えましたので、第24号議案と第25号議案がございます。

まず、提出議案第24号議案 武雄市子ども・子育て支援事業費補助金交付要綱の一部を改正する要綱について。こども未来課長さんのほうからお願いいたします。

○こども未来課長

資料の2ページ、3ページをお願いいたします。

提案理由ですが、同様の要綱について7月の定例教育委員会で承認をいただいておりますが、その後、佐賀県のほうから佐賀県子ども・子育て支援事業費交付要綱の一部改正漏れがあったため訂正をするという旨の報告がありまして、その中で補助金額が一部改正されたことよっての提案となっております。

内容につきましては、3ページの第4条関係の別表なのですが、多様な事業者の参入促進・能力活用事業の認定こども園特別支援教育・保育経費の基準額について対象障害児1人以上で金額の統一がなされているところです。こちらについては、要綱は市長部局作成のため、総務課へ改正の手続を行うこととしております。

説明については以上です。

○教育長職務代理者

説明及び新旧対照表での説明がございましたので、このことについて何か委員さんのほうから御質問があれば出してください〔「なし」と声あり〕。

それでは、ここでないようですので、承認を取りたいと思います。

第24号議案 武雄市子ども・子育て支援事業費補助金交付要綱の一部を改正する要綱に賛成の委員さん方挙手をお願いいたします〔賛成者挙手〕。

全員賛成ということで承認されました。よろしくをお願いいたします。

追加ということで第25号議案は今日配付された2枚ホッチキス止めのところにございます。第25号議案 武雄市学校薬剤師の委嘱についてということで学校教育課参事さんのほうから御説明をお願いいたします。

○学校教育課参事

それでは、第25号議案について説明をいたします。

武雄市の薬剤師会より推薦を受けまして、こちらに載っている薬剤師様について学校薬剤師を委嘱するために教育委員会の議決を求めるものになります。

提案理由にありますように、前任者からの辞退の申出がありましたので、後任といたしまして北方中学校の学校薬剤師として溝上薬局の鈴木章介様を委嘱をお願いしたいというものです。

委嘱年月日につきましては、前任者の方の辞退の日が10月12日でしたので、その翌日、令和3年10月13日からお願いしたいと思っております。

以上です。

○教育長職務代理者

御説明ありがとうございます。

改めて先ほど頂いた2枚つづりの中にございます。これは委嘱ということでお願いをされているわけですが、委員さん方よろしかったでしょうか。賛成の方は挙手をお願いいたします〔賛成者挙手〕。

全員賛成ということで承認をされました。よろしく御準備をお願いいたします。

それでは、(2)報告事項に移ります。

まずは図書館の選書について。事前にお配りされた資料を御覧になられまして何かお尋ねされたいようなことがありましたら、または補足が執行部ありましたらお願いいたします。

別になかったでしょうか〔「なし」と声あり〕。

多くの図書が入りますが、よろしく願いいたします。

これは報告事項ですので、先に進みます。

各課等からの行事報告。

つづりのほうにずっとありますが、関係課、挙手をされて報告をお願いします。

○新たな学校づくり推進室長

令和3年度ICTオープンデースケジュールということで1枚の紙をお渡ししているかと思えます。

以前、オープンデーの日にちが決まった際に、大体2回ずつで組んでいましたけれども、コロナの感染等も今のところ武雄市については落ち着いている状況ですので、年間で5回来ていただくような形でスケジュールを組み直しています。学校訪問に当たっていない学校をオープンデーで見させていただくという形でしており、5回ずつ来ていただくような形になるかと思えますので、よろしく願いいたします。まだ時間等も決まっていますので、どうしても来られないということであれば、私のほうに連絡をいただくか、委員さん同士で交代していただくか、交代していただくときはまたこちらのほうに御連絡をください。

それと、11月4日の武雄中学校については時間も決まっていますので、対象の大渡委員さん、馬場委員さん、牟田委員さん、岡本委員さんにはお知らせということで武雄中学校のスケジュールのほうをお渡ししています。4日の13時50分からの公開授業となっておりますので、出席のほうをよろしく願いいたします。

以上です。

○教育長職務代理者

別紙でICTオープンデースケジュールが出ていますが、委員さん方御覧になられまして、今日も事前の研修会の折にもなかなか学校に行く機会が少なくなったねと、もっと先生方も接したり、子どもたちの様子も見たり、声かけしたいねという話なども出ておりました。今回も回数を増やしていただいて配慮もされているかなと思いつつもですが、何か委員さんのほうからでもお尋ねしたいことありましたら、お願いします。B委員さん。

○OB委員

オープンデーなんですが、対象は保護者もでしょうか。あと佐賀県内とか、ほかの方の訪問とかもあつたりするのでしょうか。

○教育長職務代理者

お願いします。

○新たな学校づくり推進室長

保護者対象については、各学校、授業参観と重ねていらっしゃるどころと、研究発表会とか、そういうのと重ねていらっしゃる場所がありますので、学校によって違ったりします。

一応視察のほうの申込みもあっておりますので、そういったところにも紹介をして、視察に来るようなところもあるので、そのときは一緒になるかもしれませんが、よろしくお願いいたします。

○教育長職務代理者

ほかに委員さん方からお尋ねしたいことありませんか〔「なし」と声あり〕。

もうよろしかったでしょうか。5回ということで回数を増やしていただいています。できるだけ多く参加をいただきながら、どうしても都合の悪いときには連絡をお願いしたいということでございます。

ほかの課から御提案ありませんでしょうか。生涯学習課長さん。

○生涯学習課長

本日お配りいたしました令和4年武雄市成人式の挙行方針についてを御覧いただければと思います。

コロナの感染状況について今後も不透明であるため、今回も昨年度同様、2部制という形を取りたいと考えております。午前、午後に分かれて、小学校区を分けての開催でございます。また、ユーチューブ配信のほうを昨年同様行う予定です。また、御来賓の出席については最小限の予定ということで、教育委員の皆様には御案内は差し控える方針と現時点では考えております。

今後、この2部制につきましては新成人へ案内することになりますが、御本人宛てのはがきの送付であるとか、11月の市報、それから、ホームページのほうで告知いたしたいと思っております。

以上でございます。

○教育長職務代理者

ありがとうございます。何か先頃参加したような気がしますが、また成人式が近づいておるといことでの御準備の挙行方針を説明いただきました。要望等含めて委員さん方から質問ございませんか〔「なし」と声あり〕。

また、準備委員会等々大変だと思いますが、よろしくお願いいたします。

ほかに。文化課長さん。

○文化課長

行事報告のほうで、10月9日、10日のNHKのだ自慢ですが、9日の予選会には166組182名の方が参加され、10月10日の本番のほうに出場されております。当日は生放送ということで御覧になられた方もたくさんいらっしゃると思いますけど、水害からの復興の部分の映像等含めて放映されております。来場者数も466名ということで2席に1席といったところでコロナ対策の中で行っております。アンケートの中でも、館内の雰囲気、誘導、歌手、歌声、全てすばらしかったとか、実際に撮影されている現場の緊張感、雰囲気を共に感

じることができたとか、そういった好評な御意見をいただいております。

それと、行事予定のほうですが、文化のまちづくりのデザイン会議を10月22日としていますが、すみません、10月25日の月曜日でございまして、訂正をお願いいたします。

それともう一つ、それに関連してですが、今QRコードをお配りしましたが、文化のまちづくりアンケートが今日までとなっております、もしお済みでなければ、これを読み込んでいただいて御回答いただければといったところでのお願いでございます。

それともう一点ですけど、この行事予定に書き漏らしておりまして、6月に予定をしておりました長崎のOMURA室内合奏団のアウトリーチを11月に小学校5校で行います。11月15日に御船が丘小学校と武内小学校、11月16日に武雄小学校と山内東小学校、11月17日に若木小学校、5つの学校で実際の生の合奏を子どもたちに触れていただきたいということで開催を行います。

以上でございます。

○教育長職務代理者

最後の件は、前にパンフみたいなのは配られていましたかね。

○文化課長

配ってないです。

○教育長職務代理者

もしパンフがあったら頂いておけば、教育委員さんたちもそういうのがあっているということで、参加はできないんでしょうけど。

○文化課長

パンフはないんですけど、行事予定しなくて、すみません。

○教育長職務代理者

1つ、10月25日の訂正もでございます。

のど自慢のほうは執行部の方も教育委員さんも出ておられなかったようでしたけど、知っている人がたくさんおられたということで評価も聞いておりました。ありがとうございます。

ほかに課長さん、部長さん、理事さん、ございませんでしょうか。

ないようでしたら、次に進みます。次は非公開の議事に進みます。

=非公開=

○教育長職務代理者

ありがとうございました。

7番、次回開催日程につきましては11月17日水曜日15時からこの4階会議室において11月の定例教育委員会となっております。御計画よろしく申し上げます。

以上で10月の定例教育委員会全て終わりたいと思います。ありがとうございました。

午後4時2分 閉会